

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes . . . . . 1.25  
Trimestre . . . . . 3.75

FUERA DE ELLA.

Trimestre . . . . . 5.00

NÚMEROS SUELTOS  
DEBEN UN REAL.

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA ILLUSTRADA

Trimestre . . . . . 3.75

Fuera de . . . . . 5.00

NÚMEROS SUELTOS  
de Cartagena Ilustrada 1.25

# ELECO DE CARTAGENA.

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA EPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

**Martes 23 de Febrero.****El Eco de Cartagena.****LAS SITUACIONES FALSAS.**

Las grandes dificultades con que está tropezando Francia para constituirse políticamente, pueden muy bien servir de ejemplo á los demas pueblos de Europa donde la monarquía tiene hondas raíces que no se pueden arrancar en un solo día.

Sin volver la vista atrás para contemplar de que suerte la Francia ha venido á encontrarse en la situación en que hoy se halla, bien puede observarse que con un poder verdaderamente interino y una Asamblea verdaderamente indisoluble, se procura en vano salir de un callejon que no tiene salida.

Si en la Asamblea hubiese habido una mayoría monárquica, republicana ó imperialista, estaria ya Francia constituida en una forma de gobierno de las que se conocen en los pueblos cultos, pero á falta de esta mayoría se camina dando pasos de ciego deshaciendo un día lo que se ha hecho el anterior, y cuando mas se ha logrado crear, por las necesidades de las circunstancias un poder personal para el mariscal Mac-Mahon.

Esta falsa situación, que puede ser causa de grandes males, nace principalmente de la division de los monárquicos, ó interesa mucho que se tenga en cuenta en España para evitar el peligro.

Ni la monarquía tradicional de Enrique V, ni la monarquía de la clase media que personifican los príncipes de la familia de Orleans, ni el imperio democrático de los Napoleones, representan hoy en Francia la verdadera monarquía acatada y respetada por todos los franceses, ó al menos por todos los franceses que son monárquicos.

La monarquía tradicional bien puede decirse que acabó en la nación vecina desde que cayó sobre

el cadalso la cabeza de Luis XVI, recibiendo el golpe de gracia en la revolucion de julio de 1830. Desde entonces, si el principio monárquico es comun á varios partidos, el principio dinástico tiene representación especial en cada uno de ellos.

Cuando se llega á este extremo solo es posible una forma de monarquía parecida á la electiva; una monarquía cuyo representante en vez de serlo por derecho de herencia, lo es por el derecho revolucionario de un alzamiento triunfante, puesto que revolucionario es todo aquello que rompe lo existente de un modo violento para sustituirlo con otro régimen ó con otra clase de poder.

Y la monarquía electiva ni es ni puede ser mas que un gobierno de partido que vivirá en el poder mayor ó menor número de años, segun las condiciones personales de quien se sienta en el trono. Esto es lo que ha sucedido durante los dos imperios napoleónicos. Ambos se fundaban en la gloria militar, y el día que les faltó esta gloria desaparecieron. Esta es tambien una de las razones por que no muestra grande impaciencia el partido bonapartista.

Pero, á pesar de encontrarse en este estado de desquiciamiento en Francia los partidos monárquicos son pocos los hombres políticos que imitando la conducta de Mr Thiers, quieren dar á la república condiciones de gobierno que la han faltado hasta ahora, y engendrar en ella principios conservadores de que no ha hecho caso en los diferentes periodos que ha sido forma de gobierno de la nación francesa. Convencidos los monárquicos de la dificultad de hacer triunfar su causa, tampoco quieren que triunfe la de sus adversarios.

Se ha logrado por fin que la Asamblea de Versalles empiece á discutir la ley de organizacion de los poderes, y desoslayo, mediante una enmienda á un artículo; se votó la forma republicana por mayoría de un voto. Otra enmienda en el mismo sentido reunió el 29 de enero 24 votos de

mayoría, y otra el 2 de febrero 180. El cambio no podia ser mas significativo, la mayoría republicana parecia asegurada, pero el triunfo hizo imprudentes á los diputados republicanos y pidieron al Senado electivo en la misma forma que la Cámara popular, lo cual produce una duplicidad de Asamblea, por lo menos inútil. Los monárquicos intransigentes vieron la ocasion propicia, y para facilitar la derrota de los conservadores republicanos que no querian ir tan allá como la extrema izquierda, se abstuvieron de votar la enmienda, que fué aprobada.

El resultado de esta estratagema ha sido que al ponerse en votacion la totalidad de la ley, haya sido desechada, después de aprobar antes uno por uno todos sus artículos.

Esto demuestra que las fuerzas inútiles para edificar son sobradamente poderosas para destruir, y que ni la forma de gobierno republicana echará profundas raíces mientras viva la actual Asamblea, ni los monárquicos medios de triunfo para sus principios políticos.

En esta falsa situación ha podido vivir Francia cuatro años y podrá vivir algunos mas, pero es difícil que devuelva la tranquilidad á los ánimos mientras existe la incertidumbre acerca del cual será el gobierno definitivo.

El único resultado práctico que se ha conseguido desde la conclusion de la guerra prusiana hasta la fecha consiste en que muchos monárquicos liberales, desesperanzados de que, dadas las divisiones de sus correligionarios, pueda triunfar la monarquía, procuren la organizacion de una república conservadora en la cual el presidente tenga iguales ó equivalentes facultades al monarca constitucional.

Esta es una verdadera transaccion que acaso tenga feliz éxito, pero las cuestiones sociales y los excesos demagógicos que casi siempre ha llevado consigo la república, tienen muy alerta á las clases conservadoras y les hacen desconfiar de las buenas intenciones de los republicanos moderados.

Si la república queda establecida,

en Francia al terminar su misión el actual Parlamento, las nuevas elecciones generales darán sin duda una gran mayoría republicana, pero en ella habrá muchos socialistas, muchos republicanos exagerados, una extrema izquierda que pretenderá el planteamiento de las mismas cuestiones sociales que desacreditaron la república en 1848, produciendo esto la desconfianza y la paralización de su industria y su comercio.

Este mal solo puede conjurarse con un poder ejecutivo fuerte y una limitacion eficaz de las facultades parlamentarias; pero es dudoso que se llegue á tal resultado dentro de la interinidad actual y sin salir de los terminos legales.

**Correo general.****Madrid 21 de Febrero de 1875**

Ha sido nombrado comandante general del apostadero de Filipinas el general Pezuela, y el general Ibarra, presidente de la junta consultiva de la Armada.

Los duques de Montpensier son esperados en San Lucar de Barrameda, en cuyo palacio se están haciendo algunas obras para recibirlos.

La guardia civil de Denis ha capturado á dos personas, una de ellas secretario del ayuntamiento de un pueblo de la Marina, presuntos secuestradores pertenecientes á la cuadrilla que tanto ha hecho sufrir á aquel pueblo.

**Roma, 20.**

Después de una discusión muy animada, la Cámara votó el presupuesto de la Guerra, que asciende á 201.477.839 francos.

Encuentran viva oposicion los proyectos financieros del ministro de Hacienda Sr. Minghetti.

En el Senado se discute la pena de muerte.

**Versalles, 20.**

El centro derecho de la Asamblea ha declarado que son inaceptables las modificaciones reclamadas por